

APARECE
TODOS LOS
LUNES.
—
SUSCRICION:
10 pesos
por mes
ANTICIPADOS.

EL MONITOR DE LA CAMPANA.

OFICINA DE LA
REDACCION:
PLAZA
DE LA
"CONCORDIA".
Editor i
Administrador:
MANUEL CRUZ.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO
ASUNTO DE INTERES GENERAL
Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS
HASTA EL MIÉRCOLES Y LOS AVISOS
HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRICION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DILUENCIAS DE LOS SRES. M. CABRERA HOS. PIEDAD 254—LIBRERIA DEL SR. GALLIARD, FLORIDA 46.

EL MONITOR DE LA CAMPANA
E. DE LA CRUZ, 15 DE JULIO DE 1872.

Movimiento de la "Oficina de Trabajo" de la Comision de Emigracion
en el mes de Junio de 1872.

Policia rural.

La falta de espacio nos impide ocuparnos hoy del proyecto de ley del Gobierno que publicamos en otro lugar, creando 3 Gefes politicos y de policia en la campana con un subdelegado en cada pueblo cabeza del partido; nos limitamos por ahora a felicitar al Gobierno por dicho proyecto que viene a remediar una de las principales faltas de la campana y dar un empleo mas útil a los gastos que origina a la Provincia el sosten del Batallon Provincial.

En este articulo completaremos las ideas que hemos apuntado bajo el rubro "Policia de la Campana"—Número 54 del Monitor—hablando tambien del pase, cuestion que hemos visto tratada últimamente por algunos diarios de la epistola.

Una vez organizada la base de las Partidas de Policia de la campana con su dotacion conveniente de oficiales—hemos dicho que un oficial, un sargento y dos cabos—y la institucion reglamentada para conseguir la uniformidad y evitar los abusos, la primera reforma que hay que introducir en sus costumbres es desarraigarla de las fondas y cafes de los pueblos; darle una vida activa y hacer participar todos los cuarteles del partido de los beneficios de su institucion.

Los soldados que no están de servicio en el pueblo deberian ser repartidos por secciones y ocupados en recorrer el partido, visitando los aldeas para saber si no ocurre novedad en sus distritos y esas visitas deberian emprenderse de conformidad con un plano calculado y determinado, de modo que si la autoridad central no puede estar informada diariamente de lo que pasa en cada cuartel del partido, por la escasez de soldados, lo fuese a lo menos cada dos o tres dias. Esas patrullas deberian tener instrucciones para visitar las pulperias del camino y pedir el pase a los desconocidos que allí encontrasen, lo mismo que a los que encontrasen en el campo.

El cuestion del pase ha sido tratado hace poco por algunos diarios de la capital que han probado en esa circunstancia estar poco al corriente de las cosas de nuestra campana.

Se ha preguntado porqué el pase que no existe en la ciudad es obligatorio en la campana. Tan lógico seria preguntar porque el soldado de policia esta a pie en la ciudad y a caballo en la campana.

El habitante de un partido tiene 10 ó 20 leguas a donde moverse para sus negocios y no necesita pase sino las pocas veces que sale del partido. El pase

Se Colocaron	Se Ofrecen	Demandados
5 Depend. de \$ 200 a 400 con casa y com.	149 Dependientes	25 Zapateros
11 Zapateros « 25 « 33 sin « ni «	9 Jardineros	15 Agricultores
94 Agriculor. « 300 « 450 con « y «	64 Sirvientes	10 Mucamos de 10 a 15 años
6 Jardineros « 500 « 800 « « « «	21 Cocineros	26 Carpinteros
31 Sirv. y coc. « 300 « 800 « « « «	3 Herreros	12 Sastres
12 Carpinteros « 35 « 60 sin « ni «	9 Panaderos	1 Aprend. de zapt.
3 Albañiles « 25 « 35 « « « «	8 Mecánicos	1 « « herre.
1 Relojero « 60 « « « « «	6 Albañiles	1 Moldead. de hier.
2 Sastres « 400 « 500 « « con «	5 Cocheros	1 Peon para la fundicion de bronce
23 Sirv. y coc. « 300 « 500 con « y «	3 Toneleros	2 Curtidores
51 Peones « 200 « 400 « « « «	3 Carreros	125 Sirvient. y coc.
6 Costureras « 15 « 25 sin « con «	2 Litógrafos	5 Costureras
1 Encuadern. « 40 « 50 « « ni «	3 Confiteros	1 Cigarrero
1 Tapicero « 60 « « « « «	2 Pintores	1 Talabartero
1 Conchero « 400 « 600 con « y «	2 Rojeros	
3 Chancheros « 500 « 600 « « « «	2 Tornos	
2 Planchador. « 400 « 450 sin « con «	1 Bibajador	
	3 Carniceros	
	1 Chanchero	
	1 Boticario	
	5 Maestros de esc.	
	2 Amas de leche	
	1 Armero	

Buenos Aires, Julio 1° de 1872.
P. Beretta.

se da gratuitamente y sin demora, ya que es un documento de pocos renglones; no obstante lo que afirman los diarios de Buenos Aires que han hablado de rentas de 20,000 \$ que se hacian ciertos comandantes militares; esa cantidad nos parece arreglada a las tarifas de la ciudad. La administracion de nuestra campana es sumamente defectuosa por falta de personal y de recursos, pero es pobre y honrada; por lo demas, si hay algunos abusos que se corrigen; no se suprime una institucion útil para corregir sus abusos.

Se ha dicho que a veces el Comandante niega el pase por que tiene que reunir un contingente: es cierto. El pase en la campana tiene dos objetos: la reunion de los contingentes y la policia.

Examinemos la institucion bajo su doble punto de vista.

Un miembro de la Sociedad R. A. que conoce bien nuestra campana ha dicho con muchisima razon: "nuestro paisano es capaz hasta de cometer un crimen para no ir al canton, como lo llaman." Si no existiese el pase, al anuncio de una citacion que siempre se sabe con anticipacion, todos los G. N. pasarian a los partidos vecinos y, segun nuestra organizacion militar, se encontrarían libres de la marcha, por no haber sido citados; la manobra se repetiría en todos los partidos y no se juntaria un solo soldado para el servicio de fronteras.

El pase tiene tambien un objeto de policia. Los alcaldes y tenientes alcaldes conocen los vecinos de su cuartel, y si se exige un pase a los desconocidos es para saber si se encuentran en el distrito por motivos legitimos, ó huyendo de la policia de otro partido a donde hayan cometido algun crimen.

El hombre no puede vivir en sociedad sin hacer el sacrificio de algunas de sus libertades naturales para gozar de los beneficios de la civilizacion, fruto de la asociacion, y sin la cual queda el salvaje de la Pampa ó de la Polynesia: entre esos sacrificios se puede contar el pase ó pasaporte.

Para juzgar de la importancia del pase en materia de policia, recordaremos los dos sangrientos episodios de Tropicman y del Baradero que se han comparado muchas veces uno a otro y con razon por ser idénticos. Fué la matanza a cuchillo de dos numerosas familias: padre, madre é hijos. Tropicman despues de haber muerto al padre en Alsacia, pasó a Paris para matar la madre y los hijos y en seguida se dirigió al Havre, sin novedad, con la intencion de embarcarse para América. Allí tropezó con una dificultad: la del pase, y entró en trato para comprar uno. Ese solo paso lo perdió; se avisó a un gendarme que lo buscó inmediatamente y lo encontró en un café tomando cerveza. El gendarme le pidió su pasaporte; Tropicman, oriundo de Alsacia, hablaba Aleman y dijo que era extranjero.—Si sois extranjero, contestó el gendarme, con mucha mas razon debéis tener vuestro pasaporte. Se sabe lo demas, gracias al pase, Tropicman cayó en poder de la justicia humana.

¿Qué resultado tuvo el drama del Baradero?

Se supo pronto que tres eran los criminales: Vicente Cruz, Troncoso y un enterriano llamado Taborda, si recordamos bien.

Cruz y Troncoso quedaron en las inmediaciones y fueron capturados, el Entreriano fugó y escapó al castigo. Si

Cruz y Troncoso hubiesen huido a un punto donde no se los conocia, es probable que estarian actualmente como su cómplice, retirados en algun partido de nuestra campana; porque, si el pase existe entre nosotros, la falta de personal y de movilidad de la policia hace esa medida ilusoria.

En resumidas cuentas, el pase es una incomodidad bien ligera para el hombre de bien, que tiende a la seguridad de todos; es una red formidable a donde caen los Tropicman para ir en seguida a dar cuenta de sus crímenes; es en fin, una necesidad social tan manifiesta, aunque no tan pesada, como el impuesto y el servicio militar.

Por lo tanto, lejos de pedir la abolicion del pase, pedimos que las reformas que se introduzcan en la policia rural tiendan a hacer sus garantias efectivas, dando la mayor movilidad posible a la partida. Si esas reformas se realizasen, los habitantes de los diferentes cuarteles de cada partido, viendo los beneficios de la policia así organizada, contribuirían gustosos, a mejorarla, cada uno segun sus recursos.

Esa movilidad de la policia que aconsejamos podria tambien ser utilizada con la creacion de correos rurales, otra gran necesidad de nuestra campana que hemos señalado ya y hemos visto espuesta últimamente en un interesante articulo del Sr. D. Felipe Senillosa—Volumen VI número 5 de los Anales de la Sociedad R. A.

Las secciones de la policia recorriendo el partido con regularidad, nada seria mas fácil que entenderse con las autoridades de los partidos limítrofes y convenir en una hora para el cambio de la correspondencia en un punto determinado del deslinde de los partidos, y con una balija, organizar un sistema de correos rurales de a caballo que existe todavía en muchos puntos de Europa.

La Memoria de la Municipalidad del Baradero.

Resulta de este documento que la publicacion anual de la Memoria es una disposicion gubernativa que cumple con regularidad la municipalidad del Baradero, ejemplo bien digno de ser imitado por muchas de nuestras municipalidades.

El movimiento rentístico y administrativo está indicado de una manera clara y completa, pero lo que mas ha llamado nuestra atencion son las innovaciones que propone la Memoria en la institucion, en la administracion y en la renta; probando así las ideas de progreso que animan una corporacion que no puede resignarse a ser mera ejecutora pasiva de leyes incompletas é imperfectas.